

07 décembre 2018 - <https://www.midilibre.fr/2018/12/07/herve-arene-un-passeur-dhistoire,5004542.php>

Le Vigan Hervé Arène, un passeur d'Histoire

Une rencontre avec des élèves, empreinte d'humanité.

Lundi 3 décembre au cinéma Le Palace du Vigan, des élèves de la cité scolaire André-Chamson ont participé à une séance pédagogique inédite avec pour sujet "Les Résistances, la désobéissance est le plus sage des devoirs". Aucun lien avec les événements actuels, il s'agissait des résistances des années quarante, au nazisme, au pétainisme, à l'État français qui a mis fin à la III^e République. « *Désobéir et résister c'est un devoir si son pays, ses valeurs ou la Nation sont attaqués* », a livré le docteur Hervé Arène, grand témoin. Lorsqu'il était élève au lycée, il s'est engagé dans la résistance avec ses moyens de jeune adolescent, mais en courant de grands risques.

Il fallait un support à la rencontre. Jean-François Naud réalisateur documentariste a présenté son web-documentaire sur cette période, du Massif central à la Méditerranée. « *Une plate-forme interactive et pédagogique initiée par les antennes régionales de France 3 qui donne la parole aux résistants, témoins de l'armée des ombres et explore les fonds d'archives historiques. Une photographie 2.0 de la résistance de Moulins à Montpel-*



■ Les élèves ont posé des questions au docteur.

lier révèle l'engagement d'hommes et de femmes qui ont lutté contre l'État français, régime liberticide, xénophobe et collaborationniste... »

Vingt documentaires ont été récoltés

Pour la globalité du projet qui couvre la France, vingt documentaristes ont récolté les souvenirs de deux cents témoins des années 40 à 44 et produit vingt heures de programme découpées en huit épisodes correspondant à autant de territoires.

À l'issue de la projection et dans une grande écoute, les élèves ont pris la parole : « *L'appel du 18 juin ? Un*

message pour le XXI^e siècle ? Êtes-vous un héros ? Les femmes dans la résistance ? Et si c'était à refaire ? La Libération, la vengeance ? L'après-guerre ?... »

Hervé Arène a répondu avec beaucoup d'humanité, une exigence critique, une droiture et des valeurs toujours présentes avec comme leitmotiv « *la nécessité d'un idéal commun et un grand esprit de tolérance...* » Une rencontre édifiante où le présent a côtoyé la grande Histoire.

► Le web-documentaire est en ligne sur lesrésistances.france3.fr/.

► Correspondant Midi Libre : 06 78 44 10 58.